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Maison des Sports de la Somme, 2 rue Lescouvé, 80000 Amiens 
Tél : 06 50 59 94 22 

Mail : secretariat.cdtt80@gmail.com 
https://www.cdtt80.com 

 

 Procès-verbal 

de la réunion du Comité Directeur 

du 06 décembre 2024 

 

 

Procès-verbal de la réunion des membres du Comité De La Somme de Tennis de Table tenue le 06 

Décembre 2024, de 19h10 à 22h30, à la Maison des Sports, sous la direction de la Présidente Sophie 

HENON 

 

Présents : DAMAY Francis, DUBOIS Jean-Claude, HENON Sophie, HUCLEUX Aline, HUON Antoine, 

LAVOISIER Eric, NECKER Olivier, PIGOT Didier, PILLON Sonia, TATE Isabelle, WIDEHEM Pierre. 

Excusés : DEPARIS Laurent, DUPONT Sébastien, DUPUIS Charlie, HOUART Guillaume, RECOUPE 

Régis, TOILLIER Cécile, TRASCU Dorothée, WALLET Jacky, 

La réunion commence à 19h10 
 

1. Adoption du PV de la réunion précédente et de l’AG  

 

Le PV de la réunion du Comité du 13/09/2024 communiqué aux membres est adopté à l’unanimité. 

 

 

2. Communication de la Présidente  

 

 Le nombre de licencié(e)s au CD Somme est maintenant supérieur à 2000 (licences Loisirs et 

Compétition) avec désormais 67 licences évènementielles. Sophie Hénon remercie Aline de se charger 

de l’enregistrement. 

 

 Sophie Hénon dévoile l’organigramme de la nouvelle olympiade. Francis Damay a été rajouté dans la 

commission statuts et règlements. Elle a également tenu à noter tous les membres de commissions et pas 

seulement les responsables comme dans la dernière version. 

Didier Pigot sera rajouté dans la commission arbitrage. 

 

 Des photographies seront prises pour terminer de compléter le trombinoscope sur le site internet du CD. 

 

 Sophie Hénon montre ensuite l’organigramme de la Ligue pour la nouvelle Olympiade. Elle rappelle 

qu’elle est responsable de la CREF et que Olivier Necker et Eric Lavoisier se sont positionnés pour être 

dans la branche formation vers les clubs.  

Dans un second temps, elle montre l’organigramme développé qui doit être rempli à l’échelle du CD pour 

identifier les responsables et interlocuteurs pour chaque domaine. L’objectif est de mettre un nom dans 

les 65 cases. 

Jean-Claude s’est montré intéressé par la case sport adapté. Il pourra se mettre en lien avec Martine Dray, 

responsable ligue de cette branche. 
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 Sophie Hénon présente ensuite le plan de développement pluriannuel du CD. Voir en annexe. Dark ping 

et ultimate seront rajoutés. 

Il est adopté à l’unanimité. 

 

 

 Sophie Hénon évoque ensuite la tenue de l’AG fédérale le lendemain. Elle a envoyé aux membres un lien 

pour s’informer du programme des 2 candidats. 

Elle demande ensuite l’avis des membres présents pour les représenter. Résultats : 

Gilles Erb : 5 Miguel Vicens : 3  Abstention : 3 

 

 

3. POLE COMPETITION 

 

 Bilan de la commission sportive pour la phase 1 

 

- Championnat :  

St Sauflieu va créer une équipe en D3 du vendredi, Chépy peut-être une deuxième en D3 du dimanche, 

preuves de la vitalité de ces 2 nouveaux clubs. L’équipe 2 de Beauval en D2 du vendredi pourrait peut-

être jouer le dimanche. Le règlement ne prévoit pas les modalités de passage. 

Isabelle Taté demande d’envoyer un récapitulatif par phase des forfaits D1 et D2. Le responsable du 

championnat, Francis Damay ou Charlie Dupuis pour le vendredi en informe les clubs concernés mais 

aussi le trésorier et trésorière adjointe (avec copie à Sophie). En cas de non-paiement, c’est au trésorier 

d’envoyer une relance. 

 

- Bilan du championnat jeunes : 

47 équipes en phase 1, 53 en phase 2 (3 sur la côte ouest). 

Le CD rappelle que l’aide d’Aline dans les entrainements clubs pour les jeunes est conditionnée à une 

inscription en championnat. 

Eric mentionne la difficulté des poussins et benjamins à jouer contre de grands cadets et avance l’idée 

d’une poule de D3 pour les P/B. 

Sophie Hénon demande de lister dans les équipes jeunes les différentes catégories car cela pourrait 

empêcher des clubs d’inscrire une équipe. Par contre, elle évoque la compétition des 

interclubs/interdistricts qui pourrait très bien correspondre à cette partition. Le règlement est en cours. 

 

- Création d’une D1 le vendredi soir 

Jacky Wallet a demandé par mail d’étudier la possibilité d’une D1 du vendredi soir. La question avait 

déjà été évoquée mais les membres présents en reparlent. 

Pour rappel, la question d’un 3e niveau avec une D4 le vendredi soir avait aussi été étudiée la saison 

dernière, suivie d’un sondage aux clubs qui n’avait pas abouti faute de clubs intéressés. 

Sophie Hénon reprend les idées exposées en faveur d’une D1 du vendredi soir. 

« Rien ne s’y oppose. » Francis Damay rappelle que le règlement fédéral stipule qu’une équipe 

classée première doit pouvoir accéder à la division supérieure. 

« Des équipes plus équilibrées et une motivation supplémentaire pour beaucoup de joueurs. ». Ce 

serait en fait les mêmes équipes au sein d’une poule sauf qu’elle s’appellerait D1. 

« Des joueurs qui souhaitent jouer à un niveau plus élevé et qui ne le peuvent pas. » « Villers 

Bretonneux en D2 aligne parfois 3 1000 et 1 9 ! Depuis des années, ils sont en tête et après ? ». Villers ne 

réclame pas de D1. Les joueurs qui souhaiteraient jouer à un niveau plus élevé peuvent donc jouer contre 

des 9 et 10 en D2. 

« Le championnat en D2 du vendredi soir est complètement faussé depuis quelques années puisque 

les équipes n'ont pas la possibilité de monter ! ». Jacky parle d’une D1 sans montée. La division 

supérieure du vendredi n’aurait donc finalement pas possibilité de monter selon cette idée, ce qui 

reviendrait au même. 
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« Le fait de ne pas avoir une D1 le vendredi soir est un véritable frein pour attirer les joueurs ou 

joueuses. » Sophie Hénon rappelle que le vendredi soir n’a pas comme objectif de créer un championnat 

parallèle, le principal effectif des poules se jouant le dimanche matin et le vendredi soir n’a pas enregistré 

de baisse d’équipes (certaines ont arrêté mais d’autres se sont inscrites).  

« Ce sont des joueurs dont certains travaillent le week-end, pourquoi les sanctionner ? » Les 

membres présents n’y voient pas de sanction le vendredi soir, au contraire la Somme est le seul département 

qui fournit une offre de championnat à la carte et donnent la possibilité à beaucoup de pouvoir jouer le 

vendredi soir, le samedi soir et bien sûr le dimanche matin. 

« Eviter, comme pour cette Phase 1 d'avoir 2 fois 2 équipes du même club dans la même poule !  

La création d’une D1 ne pourrait l’empêcher puisqu’en cas de poule unique sur la division, si deux équipes 

doivent être dans le même niveau, elles seront obligatoirement dans la même poule. 

Charlie Dupuis rajoute que « Jouer le vendredi soir, c'est aussi libérer les salles polyvalentes de 

petites communes de façon à les louer pour le samedi et le dimanche. Pensons aussi aux petits clubs ... ». 

Les membres présents nuancent quant à la location des salles qui souvent sont louées dès le vendredi soir 

pour les préparer. Le CD pense à tous les clubs et s’est déjà exprimé sur la notion relative de petits clubs 

(en termes de licenciés ? en termes de superficie de salle ? de nombre de féminines ? de nombre d’équipes 

engagées ?).  

Sophie Hénon passe ensuite au vote pour la création d’une D1 le vendredi soir : 

10 contre, 0 pour, 0 abstention. 

 

 Première compétition départementale pour cette phase : le critérium vétéran de 35 à 44 participants cette 

année. A noter, toujours que 2 féminines dans deux catégories différentes. 

 

 Point sur les prochaines compétitions 2025 et leur règlement. Sophie Hénon rappelle qu’il manque le 

règlement du criterium fédéral. 

 

 
 

 

- Problème soulevé lors des inscriptions aux compétitions :  
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Si paiement par chèque, attention à la date d’envoi. L’envoi du chèque doit être daté du lundi dernier délai 

pour la compétition commençant le samedi. 

De même, Sophie Hénon rappelle que l’inscription ne se fait pas que par l’envoi d’un chèque mais qu’il 

faut aussi envoyer un mail au responsable d’épreuve. Il faudra veiller à le stipuler sur les règlements. 

Antoine Huon évoque la possibilité d’utiliser spid pour les inscriptions aux compétitions. Le CD finira par 

y venir mais c’est encore trop tôt. 

 

-Le nombre exponentiel de participants au Critérium Fédéral départemental pose un problème du nombre 

de sites, lors d’un tour. Le tour 3 se fera à Amiens et Léo Lagrange. Le tour 4 à Abbeville mais Vauchelles 

en plus ne suffirait pas (soit un autre lieu, soit un troisième lieu). 

Pour historique : 

 saison tour dates jeunes adultes TOTAL 
nombre 
tables 

2019 2018/2019 T3 16 et 17/03/2019 44 48 92  
2019 2019/2020 T 1 12 et 13/10/2019 41 33 74  
2020 2019/2020 T 2 23 et 24/11/2019 50 46 96  
2020 2019/2020 T 3 25 et 26/01/2020 51 48 99  
2020   COVID 0  
2020 2020/2021 T 1 10 et 11/10/2020 40 36 76  

   COVID 0  

   COVID 0  

   COVID 0  
2021 2021/2022 T 1 09 et 10/10/2021 34 27 61  
2021 2021/2022 T 2 20 et 21/11/2021 52 31 83  
2022 2021/2022 T 3 29 et 30/01/2022 51 39 90  
2022 2021/2022 T 4 19 et 20/03/2022 44 36 80  
2022 2022/2023 T 1 15 et 16/10/2022 59 44 103 14 

2022 2022/2023 T 2 03 et 04/12/2022 72 57 129 14 

2023 2022/2023 T 3 28 et 29/01/2023 71 67 138 14 

2023 2022/2023 T 4 11 et 12/03/2023 56 64 120 16 

2023 2023/2024 T 1 14 et 15/10/2023 81 69 150 20 

2023 2023/2024 T 2 02 et 03/12/2023 86 79 165 20 

2024 2023/2024 T 3 27 et 28/01/2024 92 75 167 20 

2024 2023/2024 T 4 06 et 07/04/2024 82 66 148 20 

2024 2024/2025 T 1 12 et 13/10/2024 78 93 171 26 

2024 2024/2025 T 2 23 et 24/12/2024 100 108 208 32 

 

 Bilan de la commission arbitrage 

- Secrétariat : Envoyer les bulletins d’inscription en amont au JA principal pour vérification 

-  Sonia ressortira les coef de chaque compétition qui seront à rajouter dans chaque règlement. 

- Une formation AR et JA  1 est prévue à LONGUEAU les 08 et 09/02/2025. L’affiche a été demandée 
à Guillaume Houart. 

Sophie Hénon rappelle les effectifs de l’an dernier : 
Formation AR le 15/12 à EU : 22 participants (dont 3 extérieurs) :19 reçus 
Formation JA  1 le 16/12 à EU :  10 participants dont 7 de la Somme (si validation formation AR) : 9 reçus 
Didier demande d’avoir une liste des reçus chaque année. 
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- Une formation AJR est organisée pendant les vacances d’avril. Olivier Necker se chargerait de la 

partie arbitrage, Sophie Hénon de la branche dirigeante. 

 

- Voir Francis si retour d’incidents en championnat sur feuille de match. 
 

- Sonia a rédigé un courrier d’avertissement pour les joueurs absents à un tour de Criterium Fédéral 

qui n’auraient pas prévenu à l’avance ou dans les 3 jours suivant : 1er avertissement puis si réitération, 

inscription annulée aux tours suivants + amende de 40€ au club (blocage de ré affiliation en cas de non-

paiement) 

 

 Bilan de la commission technique : stages, groupe détection 

 

- Groupe détection : 3 refus (Emma Bernard et les 2 Le Gall) 

13 – 14 joueurs (+3 de l’ASTT) 

- Intégration dans la Détection Ligue : Emma, peut-être Maélys (oir par rapport à son âge) et Mia qui 

en sortirait. 

- Un compte rendu du stage d’octobre a été envoyé aux clubs et entraineurs. 

- Ecoles : 

Longueau (3 classes), Fourdrinoy (2 groupes), Bernaville (3 classes), Fricourt Mametz (2), Roye (4 

public), Moreuil (2), Morisel (3), Montdidier (1). 

- Prochain stage à Noël, ouvert à tous les 26 – 27 / 12 à Villers. 

- Section TT : 4 jeunes. Réunion le mardi 7 janvier. 

- Formation IC : 15 nouveaux reçus 

 

- Bilan de la formation d’Aline et d’Éric d’experts en développement : 

Cette formation a duré 2 x 3 jours sur Paris autour du comment travailler avec les bénévoles, les élus, les 

clubs ? Par exemple comment organiser des réunions de proximité, chercher de nouvelles pratiques, ping 

VR, ping extérieur + partie technique. 

Notre CTD Aline Trogneux et Eric Lavoisier sont désormais formateurs de conseillers en développement. 

Ils sont revenus de la formation avec l’idée de visiter tous els clubs du département dans le but de connaître 

leurs besoins (avec une grille de questions à remplir).  

 

 
 

4. POLE DEVELOPPEMENT 

 

 Point sur les féminines 

- Championnat. Eppeville arrêterait le championnat féminin, en cause par exemple une joueuse trop 

directive ou une rencontre trop rapide manquant de convivialité  

- Open féminin : cadeau en cours (ex de porte clé lampe torche 187€ pour 80) + tee-shirts Cornilleau 

(ancien stock) à floquer 

- Sophie Hénon souhaiterait qu’une réflexion s’engage sur une action à faire lors de la journée des 

droits des femmes le 8 mars. 

- Réfléchir à la réunion de la commission féminine 

 

 Liens avec l’USEP 

- Bilan de l’opération une table, une école 

Amiens, Moreuil et Proyart vont bénéficier d’une table extérieure. La demande de Flesselles a été refusée 

Dans le privé, une demande : St Martin. 
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- Sophie Hénon insiste sur la nécessité de nouer et entretenir des relations avec l’USEP. Leur AG se fera 

le mardi 17 décembre à l’auberge de jeunesse d’Amiens et Jean Claude Dubois pourra représenter le CD 

car Sophie Hénon a une autre réunion en parallèle.  

 

 La Ligue va imprimer des flyers à destination des comités pour mettre en avant la diversité des publics 

et des pratiques. 

 

 Point des commissions corpo et diversité des publics 

- Aline : Corpo – L’an dernier, il ne restait plus que 5 équipes au lieu de 7 (1 cheminot, 2 Pinel, 2 

CA). Deux nouvelles ont repris cette saison (une Pinel et une des municipaux). Ce qui fait 8 

licences loisirs. 

Voir avec la ligue pour les compétitions individuelles. 

- Idée de recenser des associations non affiliées telles qu’à Vaux (où 20 pongistes), Méaulte, 

Beauquesne... 

Cela pourrait être aussi un atout pour les clubs affiliés FFTT proches qui pourraient alors faire un 

échange de bonnes pratiques : faire profiter d’un entrainement et profiter d’une salle annexe si leur 

propre salle est occupée. 

 

 Perspectives de développement : ping alternatif, besoins et structuration. 

Sophie Hénon explique qu’au vu des chiffres encourageants, de la médiatisation du tennis de table et des 

projets de développement affichés non seulement par la Ligue mais aussi par le CD, il est nécessaire de 

revoir la possibilité de créer un demi-poste d’agent de développement. 

Il y a deux ans, l’idée d’un agent de développement au sein de la Ligue avait été émise. Mais ce poste 

était conditionné à la signature d’une convention avec la FFTT, ce que la Ligue a refusé. De plus, la 

mutualisation d’un poste sur 5 CD paraissait compliquée.  

Cependant la saison dernière, l’idée est réapparue sous l’impulsion de Claude Thuiller. Il s’agirait d’un 

poste partagé dans l’ancienne Picardie. Le nord est déjà pourvu et le Pas-de-Calais vient d’embaucher 

quelqu’un. Le trésorier Régis Recoupé avait donné un accord de principe pour un demi-poste, un temps 

plein n’étant pas envisageable pour la charge du CD.  

Le CD Oise serait intéressé (pour un mi-temps également) et le CD Aisne également (à hauteur de 10%). 

Sophie Hénon procède au vote. Un accord de principe est acté à l’unanimité pour poursuivre la réflexion 

de la création de poste. 

 

 

5. POLE FINANCIER 

 CR du trésorier 

- Isabelle Taté fait un compte rendu des finances. Les finances sont saines. Depuis le retrait 

temporaire du trésorier Régis pour raison de santé, elle a réussi après un petit délai à accéder au 

compte pour effectuer les opérations courantes. 

- Les chèques réceptionnés sont à donner à Aline qui transmettra à Isabelle. 

- Aline créera une fiche de frais pour les encadrants afin de faciliter leur prise en charge pour le 

paiement de leurs prestations. 

 

 Point sur le Sponsoring 

- Un visuel va être communiqué pour relancer notre partenariat avec RG sport qui a fourni également 

des plaquettes publicitaires. Sophie Hénon en donne aux responsables d’épreuve afin de les mettre 

sur les tables de JA lors des compétitions départementales. Elle a aussi invité les responsables de 

RG à venir lors du championnat de la Somme.  



7 
 

 

 Info logistique (commandes de matériel ..) 

La dotation matérielle pour la section TT est en cours, sur la même base que l’an dernier. 

Les membres présents souhaiteraient réfléchir à l’achat de 2 casques de ping VR (329€ l’un + 

accessoires, soit un coût de 1000€). Sophie Hénon rappelle qu’elle pourra l’intégrer dans la subvention 

ANS. 

 

 ANS 

Olivier Necker est désormais le responsable de l’ANS. 

 

6. Questions diverses 

Francis Damay demande pourquoi le numéro d’affiliation USEP de l’école de Moreuil est différent des 

autres. Il faudra veiller à la bonne attribution de la table en extérieur. 

 

 

 

 

la prochaine réunion du CD est fixée le vendredi 21 mars à 19h  
 

La réunion est terminée à 22h30 

 

  Didier PIGOT,   Sophie HENON 

       Secrétaire Général                 Présidente  

 
 
 
 


